



OBSERVER - RAPPORTER - MOUVOIR

Pingwin Planet | Zeughausstrasse 51 | 8004 Zürich

+41(0)55 511 22 55 | info@pingwinplanet.org | www.pingwinplanet.org

Pingwin Planet et Martin Forter: communiqué de presse du 10 juin 2013

La Préfecture ne se soucie pas du danger toxique

Pingwin Planet fait aujourd'hui ce que les autorités françaises n'ont pas été en mesure d'accomplir en l'espace d'un mois malgré le danger toxique aigu. Avec des chaînes et des cadenas, les activistes de Pingwin Planet ont fermé et bouclé la clôture autour des déchets chimiques HCH hautement toxiques, mais librement accessibles, sur un chemin rural de Hagenthal-le-Bas (F). Des panneaux portant l'inscription «poison» avertissent enfin la population de la présence des déchets chimiques dangereux. Ces déchets sont issus de la production de l'insecticide lindane, interdit de longue date, fabriqué par Ugine-Kuhlmann à Huningue (F) jusqu'en 1976. Mais barrer le chemin ne suffit pas : Pingwin Planet et Martin Forter exigent impérativement l'extraction des déchets par les autorités et la multinationale de matières premières Rio Tinto, en l'espace d'un mois, afin que la population de Hagenthal soit enfin protégée.

Car la promenade sur les déchets chimiques reste une réalité à Hagenthal-le-Bas (F). La Préfecture ne semble pas s'inquiéter du fait que les enfants du voisinage puissent ingérer ce poison, ou que la population de Hagenthal ramène les substances toxiques dans les maisons par le biais des chaussures. En tout état de cause, il est incompréhensible que la Préfecture ne soit pas parvenue, en l'espace d'un mois, à refermer les clôtures qu'elle avait elle-même posées. Le 15 mai 2013 Martin Forter et Pingwin Planet avaient pourtant informé les autorités que les déchets chimiques étaient à nouveau librement accessibles. La présence de ces toxiques à ciel ouvert sur un chemin rural de Hagenthal-le-Bas avait été révélée par Pingwin Planet et Martin Forter en novembre 2011. Ils avaient alors démontré que les autorités françaises et suisses connaissaient la présence des déchets à Hagenthal depuis des années, sans réagir. Malgré le danger toxique aigu pour la population, les animaux et l'environnement les autorités françaises avaient fait traîner les choses de manière scandaleuse. Au lieu d'excaver immédiatement les déchets, elles ont attendu six mois pour se borner à poser une clôture sur le chemin.

Il est urgent que la population de Hagenthal soit enfin protégée. Pingwin Planet et Martin Forter appellent instamment les autorités françaises et Rio Tinto, l'entreprise de matières premières moralement responsable, à évacuer les toxiques en l'espace d'un mois.

Des photos et une vidéo de l'action de Pingwin Planet sont disponibles sur: www.pingwinplanet.org et www.martinforter.ch

Contact :

Maja Widler, Pingwin Planet

+41 (0)55 511 22 55

Martin Forter, spécialiste en sites contaminés, Bâle

+41 (0)61 691 55 83